



Mi Universidad

Control de lectura

Sara Judith Armendáriz Mijangos

Control de lectura

1er Parcial

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Introducción a la Antropología.

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del término medical anthropology que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en Medicina, introducida por los Tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos.

La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso.

Durante buena parte del s. XX, médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, tradicional o folk. con este concepto

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresa que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las física y biológica.

Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entiendo este como un ser biopsicosocultural.

El proceso de formación profesional del médico. Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al procedimiento antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual lo hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, de la familia y la comunidad.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Judith

En el centenario de Pedro Laín Entralgo, se destaca su antropología médica como su empresa intercultural más alta. Considera esencial una doctrina científica para la cura en medicina. A pesar de la pérdida de su obra culminante es un incendio su legado perdura. Renunció a la práctica médica para enfocarse en la investigación y docencia universitaria. Laín sostiene que la medicina carece de base sin teoría antropológica. Se analiza la historia y doctrina de la antropología médica en su época, contribuyendo así a su preservación en la historia de la medicina.

La antropología médica de Laín surge de la concreta conjuntura histórica de la ciencia, reconociendo los progresos del naturalismo en la lucha contra la enfermedad. La crisis histórica de la revolución industrial intensificó el estrés social, llevando a una lucha contra la enfermedad. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial, producida por la crisis de creencias. En Austria y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica de la medicina. En medicina Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intercultural, la incursión del personalismo en la patología. Tras la Primera Guerra Mundial abundaron

Referencias

1. Universidad Rvira Ivirgil. Breve introduccion a la antropologia
2. Odalis, D. Mendez, Q. Oildo, D. Hechavarria O. Jorge Rivera, M., Maidilis, L. Moret B Marcellys, L. Caballero, Y 8lv H (n.d)
3. Orriger, N. R (Junio de 2008). fundacionpfizer.org conversion con pedro Lain Entralgo. Cuadernos hispanoamericanos